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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

SEP 

* Entrevista a José Ángel Córdova Villalobos: Los retos educativos requieren más recursos 

El Economista.- A dos meses de concluir la actual administración, el Secretario de Educación Pública, 
José Ángel Córdova Villalobos, reconoce no sólo los logros alcanzados en seis años -aunque él llegó 
al cargo hace poco más de seis meses-, sino los retos inmediatos y de largo plazo, los cuales serán, a 
partir del 1 de diciembre, responsabilidad de la administración de Enrique Peña Nieto. Tal es el caso 
de la necesidad de alcanzar la inversión de 75,000 millones de pesos para la educación, meta que se 
persiguió, y el no detener los avances en cobertura de bachillerato.  

En entrevista, Córdova Villalobos reconoce que la relación con el SNTE ha sido de respeto, “tiene (la 
relación) sus cosas positivas y complicadas, pero hay que trabajar”. En su oficina, el Titular de la SEP 
enumeró los logros obtenidos en la administración que encabezó Felipe Calderón, principalmente el 
tema de la cobertura educativa desde preescolar hasta nivel superior. Hay retos, reconoce, y para 
alcanzarlos se necesita mayor inversión económica… (Pág. 45) 

* Titulará SEP a periodistas 

UnomásUno.- Son los periodistas formados en los medios, los que han sido los grandes maestros de 
los nuevos periodistas que hoy se han formado en las universidades, aseveró el Secretario de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, al indicar que al amparo de la reforma del Artículo 
64 de la Ley General de Educación, los comunicadores pueden obtener su título de licenciados en 
Periodismo. La sociedad mexicana es hoy más democrática y exigente gracias a la labor de los 
periodistas, aseguró Córdova Villalobos y subrayó que la dependencia a su cargo ha venido 
fortaleciendo su compromiso con el reconocimiento de los saberes que han adquirido los periodistas 
durante su formación práctica y de manera autodidacta. (UnomásUno PP y 10, Milenio 10-Política, 
La Crónica 8, Ovaciones 5, Punto Crítico 5, Diario Imagen 19) 

* Relevo de Titulares 

Excélsior.- Durante el sexenio del Presidente Felipe Calderón, la SEP ha tenido, tres Secretarios, 
mismos que dejaron el cargo por problemas de salud o por aspiraciones políticas. (Pág. 24-25) 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Sindicato atoró el avance educativo.- Lilian Hernández 

Excélsior.- El gobierno de Felipe Calderón buscó darle calidad al sistema educativo nacional, pero el 
esfuerzo de evaluar para mejorar fue insuficiente. Al igual que sexenios anteriores, la actual 
administración no pudo librarse de la sombra del SNTE. En ello coincidieron el director de la asociación 
Mexicanos Primero, David Calderón, y el académico del Instituto de Investigaciones sobre la 
Universidad y la Educación (IISUE) de la UNAM, Ángel Díaz Barriga, quienes afirmaron que las 
propuestas educativas de Felipe Calderón no lograron aterrizarse completamente, a causa de trabas 
impuestas por el gremio magisterial. (Pág. 24 y 25-Nacional) 

* Otros programas quedan a medias 

Excélsior.- De los proyectos que buscaban dar acceso a internet e inglés ninguno llegó a la meta, 
admite la SEP. Dos de los grandes programas educativos anunciados por el Gobierno Federal fueron 
Habilidades Digitales para Todos (HDT) y el de Inglés. Ninguno de los dos cumplió su meta. Con el 
primero se buscaba que 75 por ciento de los alumnos de educación básica tuvieran acceso a internet; 
el segundo proyectaba ofrecer clases de inglés desde preescolar hasta secundaria como segundo 
idioma y generalizarlo para el ciclo 2013-2014. Pero las metas no se cumplieron y eso lo admitió el 
mismo Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, el 4 de septiembre, que hizo 
un recuento de logros con motivo del VI Informe de Gobierno. (Pág. 24 y 25-Nacional) 

* Desplegado 

Excélsior.- Mediante un desplegado, la Asociación Nacional de Facultades, Escuelas de Derecho, 
Departamentos de Derecho e Instituciones de Investigación Jurídica, A.C.., dirigido al C. Licenciado 
Felipe Calderón Hinojosa, Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, al C. 
Licenciado Enrique Peña Nieto, Presidente electo de los Estados Unidos Mexicanos, a los líderes del 
Congreso de la Unión, al Presidente de la SCJN, al C. Doctor José Ángel Córdova Villalobos, 
Secretario de Educación Pública, entre otros Secretarios sobre la Declaración de Guadalajara 2012, 
donde piden reflexionar y analizar la ingente necesidad de incluir en los planes y programas de estudio 
de la Licenciatura en Derecho, la materia de Derecho Energético; realizar investigación jurídica sobre 
esta disciplina, así como la realización de académicos de educación continua y a distancia… (Pág. 31) 

* Serpientes y Escaleras.- Salvador García Soto 

24 Horas.- “La relación con los sindicatos –ya se vio en la aprobación de la amputada Reforma 
Laboral– será uno de los temas que más se le compliquen a Enrique Peña Nieto en su sexenio… 
Cuentan que después de las elecciones hubo un encuentro entre Elba Esther Gordillo y el Presidente 
electo, en el que la lideresa del SNTE le dijo: ‘Nosotros lo ayudamos a ganar, pero usted no nos debe 
nada, tome sus decisiones y defina, que aquí tiene una amiga’. Claro que si el próximo gobernante 
decide que no quiere nada con ella y los margina de todo acuerdo, tal vez la amistad se termine y 
quien llegue a la SEP tenga que lidiar con un sindicato y su lideresa en contra. 
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Notas indiscretas… A propósito de la SEP los nombres de Natividad González Parás y José Narro 
Robles son dos de los perfiles que han estado analizando en el equipo peñista. El primero por su 
cercanía política y personal con Elba Esther y el segundo por su exitosa gestión frente a la UNAM y 
sus propuestas sobre el tema educativo…”. (Pág. 6) 

* Estira y Afloja.- J. Jesús Rangel M. 

Milenio.- “…me llegó el informe de Juan Pablo Garza García, presidente de la Comisión de Enlace 
Legislativo de CONCAMIN y de los industriales de Monterrey, que se refiere a posibles integrantes del 
gabinete del Presidente electo Enrique Peña Nieto… prevé que Luis Videgaray será el Titular de la 
Oficina de la Presidencia… en Gobernación podrían estar cualquiera de los siguientes: Luis Videgaray, 
Miguel Osorio, Jesús Murillo Karam o Pedro Joaquín Coldwell… Rafael Tovar, Natividad González o 
Juan Ramón de la Fuente en la SEP; Carlos Camacho Gaos en SAGARPA; Emilio Gamboa o Gerardo 
Ruiz en SCT y Rosario Robles en Inmujeres”. (Pág. 34) 

* Inicia vacunación contra VPH 

El Universal.- A seis años de que la vacuna contra el virus del papiloma humano (VPH) ingresó a 
México, finalmente a partir de hoy, será incorporada a la Cartilla Nacional de Vacunación y será 
aplicada a niñas, a partir de los 10 años de edad, en las escuelas primarias de todo el país. Para la 
aplicación de la vacuna, dijo Diana Coronel Martínez, directora del Programa de Atención a la Salud de 
la Infancia y la Adolescencia de la Secretaría de Salud, se solicitará la autorización por escrito de los 
padres de familia para evitar cualquier problema. Para cumplir con el proyecto, explicó Diana Coronel, 
se trabaja con la SEP y padres de familia, pues aclaró que no sólo es la aplicación de la vacuna contra 
el VPH, sino también la del sarampión, hepatitis y rubéola, entre otras. (Pág. 2) 

* Heterodoxia.- José Antonio Álvarez Lima 

Milenio.- “Neuronas. En México, muy poco es lo que parece. Familias, empresas, partidos son, 
frecuentemente, simple delincuencia organizada. Aquí resulta una hazaña conocer la verdad. Todo 
está oculto por capas de ritos, jerarquías, costumbres, reglamentos, protocolos, sacramentos, 
disfraces, rollos, mitos y cuentos… Por eso nadie sabe cuánto ingresa a las arcas públicas, ni mucho 
menos cómo se gasta. Nadie conoce las nóminas de la SEP, Conaculta, las universidades estatales o 
la UNAM”. (Pág. 9) 

* Buscan que el Himno sea interpretado en lenguas indígenas 

Milenio.- El Instituto Nacional de Lenguas Indígenas solicitará formalmente a la SEP que cada lunes, a 
la par de la entonación del Himno Nacional en español, se escuche también su traducción en alguna 
de las siete lenguas indígenas en los más de 220 mil planteles de primaria y secundaria públicos y 
privados. (Pág. 11-Política) 
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* Formarán a más ingenieros para Audi y proveedores en Puebla 

El Economista.- En el 2013, alrededor de 20 universidades privadas ofrecerán carreras similares a la 
de Ingeniería Automotriz con el objetivo de formar profesionistas para la nueva planta de Audi y sus 
proveedoras en la entidad. El presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones de 
Educación Media Superior y Superior, Gustavo Santín Nieto, quien representa a 62 planteles privados, 
comenta que será en octubre cuando presenten a la SEP los programas de estudios para su 
evaluación con el objetivo de que en el siguiente año estén funcionando. (Pág. 41) 

* Crece la oferta educativa 

Metro.- Para las personas interesadas en materia penal, pero con poco tiempo libre, horarios de 
trabajo irregulares, entre otras limitantes para tomar cursos de capacitación, la educación a distancia, 
como los cursos virtuales que ofrece el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe), se ha 
convertido en una alternativa viable. La aceptación de los cursos virtuales del Inacipe por profesores, 
investigadores y personas involucradas en el medio penal ha sido tal, que el instituto ya planea 
posgrados  en línea, con certificación de la SEP. (Pág. 17) 

* Educación, pilar de desarrollo: MAM 

Rumbo de México.- El gobernador de Colima, Mario Anguiano Moreno destacó que la educación 
juega un papel esencial en el proyecto futuro de los colimenses y en los esfuerzos  que emprende la 
administración estatal para mejorar la calidad de vida de la población. Dijo estar convencido que si se 
quieren lograr los grandes avances que requiere la educación en el estado, sólo podrá lograrse si 
trabajan juntos en equipo la SEP, el gobierno del estado y las dirigencias del sindicato. (Pág. 10) 

* Trastienda 

24 Horas.- “Muy coqueta, políticamente hablando, se vio a la Directora del Politécnico, Yoloxóchitl 
Bustamante, en la reunión que sostuvo la comunidad científica con el Presidente electo Enrique Peña 
Nieto. La razón es clarísima, dicen los que saben, que pasa por sus intenciones de reelegirse en 
diciembre próximo. O sea, que al depender el Politécnico de la SEP, sí pasará por sus manos la 
decisión final sobre la doctora Bustamante”. (Pág. 2) 
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SECTOR EDUCATIVO 
 

* EPN prepara cinco nuevas Secretarías 

Excélsior.- El Presidente electo Enrique Peña Nieto y su equipo de transición analizan la creación de 
cinco nuevas Secretarías de Estado, cambios estructurales en algunas dependencias y el 
fortalecimiento de programas sociales. La creación de Secretarías como Telecomunicaciones, Pesca, 
Ciencia, de la Mujer, de la Presidencia y de la Comisión Nacional Anticorrupción, así como la 
transformación del Programa Oportunidades y la reestructuración de los sistemas de Salud y 
Educación, están en la mesa de análisis del equipo de transición de Enrique Peña Nieto. 

Las Secretarías de Salud y de Educación Pública también están en análisis de sus estructuras, para 
atender mejor temas como el Seguro Popular y la Educación Superior. En el rubro de la creación de 
dependencias del Gobierno Federal están la de Ciencia y Tecnología, que prevé la desaparición del 
Conacyt, y que es una demanda constante de la comunidad científica para que esas tareas dejen de 
pertenecer a la SEP. (Ocho Columnas 10 y 11) 

* Jorge Fernández Menéndez, columna Razones 

Excélsior.- “El sábado estuve en el Auditorio Nacional en el concierto de Los Tigres del Norte. Las 
más de tres horas que estuvieron tocando y la forma en que se relacionan y los recibe la gente, 
explican mejor que cualquier estudio, el peso y la trascendencia que tienen en la música popular. Pero 
lo que me encantó fue ver al Rector José Narro Robles en el escenario, feliz y recibido con una 
ovación, entregarles sus discos de platino. Era el Rector, son Los Tigres y, no nos engañemos, es la 
Universidad que tiene el cariño de la gente. Una idea quedó flotando. Si Peña Nieto quiere un buen 
Secretario de Educación Pública, podría tener en el Rector Narro una opción fantástica. Son, claro, 
elucubraciones de tigres y pumas”. (Pág. 14) 

* Cerrarán planteles de telebachillerato en Michoacán 

La Jornada.- Pese a que profesores y estudiantes del sistema de telebachillerato bloquearon 
carreteras y tomaron casetas la semana pasada, el secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, 
afirmó que no hay recursos para la operación de estos planteles y que algunos podrían desaparecer. 
Dijo que el viernes pasado se instalaron mesas de trabajo en las que participaron funcionarios y 
trabajadores afectados. Ahí se informó que este subsistema educativo no dispone de recursos 
etiquetados para operar en lo que resta del año, y ni siquiera para pagar salarios la próxima quincena. 
(Pág. 32-Estados) 
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* Supervisa personalmente la Secretaria de Guerrero, seguridad en escuelas de Acapulco 

24 Horas.-  La Titular de la Secretaría de Educación en Guerrero, Silvia Romero Suárez, supervisó 
escuelas de educación básica ubicadas en Ciudad Renacimiento y La Venta, con la finalidad de 
verificar el cumplimiento de los compromisos adquiridos con los maestros para dar mayor certeza de 
seguridad como son: botones de alarma, líneas telefónicas, rondines y retenes policiacos. En la visita a 
distintos planteles, la funcionaria constató que hay escuelas que aún se encuentran cerradas no 
obstante que se han cumplido en gran medida los acuerdos de brindar vigilancia policíaca y la 
reinstalación de líneas telefónicas, entre otras medidas. (Pág. 11) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Trabajé al límite, asegura Calderón 

Reforma.- El Presidente Felipe Calderón aseguró ayer que ha trabajado hasta el límite de sus 
capacidades tanto para cuidar a los michoacanos de la amenaza criminal, como para mejorar su 
calidad de vida a través de la asignación “histórica” de fondos federales. Al encabezar la ceremonia 
cívica conmemorativa del 247 Aniversario del Natalicio de José María Morelos y Pavón, dijo que esa 
ha sido la mejor manera de honrar la memoria y los sueños del Siervo de la Nación. “Como Presidente 
y como michoacano he buscado fortalecer las políticas públicas que pueden acercarnos al ideal del 
Siervo de la Nación. Ha sido un orgullo profundo e inigualable servir a Michoacán y a México en estos 
años”. (PP y 12) 

* Guerrero ya es más violento que Chihuahua 
 
Milenio.- Guerrero ya es el estado más violento del país. En septiembre pasado tuvo 159 ejecuciones 
ligadas al crimen organizado y el narcotráfico, y desplazó de ese sitio a Chihuahua, que en el mismo 
periodo contabilizó 149 muertes violentas, según el recuento de Milenio. Tuvieron que pasar cuatro 
años y cinco meses (desde mayo de 2008) para que la entidad que gobierna César Duarte Jáquez 
fuera desplazado del primer lugar en violencia generada por el narcotráfico. El mes recién concluido 
fue el menos violento para Chihuahua desde abril de 2008, cuando hubo 61 muertes violentas. En 
contraste, septiembre fue el segundo más violento del sexenio para Guerrero, solo por detrás de 
agosto de este año (167). (Ocho Columnas, 26 y 27) 
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* Vélez: con cambios, 400 mil empleos 
 
El Universal.- Rosalinda Vélez, Secretaria de Trabajo y Previsión Social, confió en que, aun quienes 
no estén de acuerdo con la reciente reforma laboral aprobada en la Cámara de Diputados, terminarán 
viendo sus beneficios, pues reiteró que se espera que genere 400 mil empleos adicionales a los 650 
mil que se generan anualmente. Aseguró que la iniciativa del Ejecutivo Federal dictaminada de manera 
favorable, representa un gran avance hacia la construcción de una Ley Federal de Trabajo moderna, 
acorde a la realidad y a las necesidades actuales en materia de generación, promoción y protección 
del empleo. (Pág. 4) 
 
 
* La SG, atorada en resolver conflictos políticos y sociales 
 
La Jornada.- La Secretaría de Gobernación disminuyó su capacidad de resolver conflictos políticos y 
sociales, parte sustancial de su responsabilidad. En el periodo 2008-2009, las cifras ofrecidas por esta 
dependencia mostraron en esta tarea una “efectividad de 66 por ciento”, mientras en el lapso 
correspondiente al sexto informe de labores (septiembre 2011-agosto 2012) el nivel está en “33.7 por 
ciento”. La administración calderonista heredará al menos 112 conflictos “de impacto nacional y 
regional” al gobierno entrante, encabezado por el priísta Enrique Peña Nieto; en la dependencia de 
Bucareli frecuentemente aducen que la solución a los mismos es jurisdicción de instancias y 
funcionarios estatales y municipales, aunque presumen que en todos los casos se logró la “distensión”. 
(Ocho Columnas y 2-Política)  
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FECHA COMUNICADO 

30/09/12 139 

REFRENDA SEP SU COMPROMISO AL 
RECONOCIMIENTO DE LOS SABERES ADQUIRIDOS 
DE LOS PERIODISTAS FORMADOS EN SU PROPIA 

EXPERIENCIA 

Al amparo de la reforma del artículo 64 de la Ley General de Educación, los comunicadores pueden 
obtener su titulo de licenciados en Periodismo, mediante mecanismos que les permiten 
acreditar su labor profesional. 

La sociedad mexicana es hoy más democrática  y exigente, gracias a la labor de los periodistas, 
aseguró el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos. Subrayó que la 
dependencia a su cargo ha venido fortaleciendo su compromiso con el reconocimiento de los saberes 
que han adquirido los periodistas durante su formación práctica y de manera autodidacta. 

Aprovechando, dijo, el logro que representó la reforma del artículo 64 de la Ley General de 
Educación, publicada en el Diario Oficial de la Federación el pasado 28 de enero de 2011, se iniciaron 
también procesos dirigidos a reconocer saberes parciales, expresados en créditos u otras unidades de 
aprendizaje, que permitan facilitar los procesos de reconocimiento, sobre todo, de los periodistas más 
experimentados y con mayor trayectoria, quienes, precisamente, han dedicado y entregado toda su 
vida a la noble y distinguida misión de informar a nuestra sociedad mexicana.  

El titular de la política educativa del país insistió en la importancia de reconocer que, en muchos 
casos, son los periodistas formados en los medios los que han sido los grandes maestros de los 
nuevos periodistas que hoy se han formado en las universidades. 

Apuntó que para la SEP es igualmente importante impulsar el reconocimiento académico a 
periodistas formados en el ejercicio de esta profesión, de acuerdo con lo establecido en el Acuerdo 
Secretarial 286, con lo que se abre una amplia gama de oportunidades de acceso a la validación de 
conocimientos periodísticos. 

En este contexto, cerca de cincuenta comunicadores se dieron cita el día de hoy en las oficinas 
de la Secretaría de Educación Pública para conocer, de manera pormenorizada, las distintas 
modalidades para acceder a estos mecanismos para la obtención de su titulo profesional. EL maestro 
Guillermo Pablo López Andrade, Director General de Acreditación, Incorporación y Revalidación de la 
SEP, fue el encargado de exponer, junto con su equipo de trabajo, los detalles de estas opciones de 
titulación. 
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FECHA COMUNICADO 

30/09/12 139 

El Secretario de Educación Pública entregó, como parte de estos procesos, el título y cédula 
profesional que acreditan oficialmente a Teodoro Rentería Arróyave, reconocido periodista mexicano, 
como Licenciado en Periodismo. A su vez, el comunicador reconoció este paso en favor de los 
trabajadores de los medios de comunicación. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12  45 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12  41 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLÍTICA PP-10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLÍTICA 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NOTIVIAL 12 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLITICA 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLITICA 04 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLITICA 04 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 POLITICA 11 
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La UACM exige a la PGJDF recuperar planteles; paristas refuerzan 
barricadas 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 
 

 
MOLESTIA. EL PARO AFECTÓ TAMBIÉN A ESTUDIANTES DE PREPARATORIA Y CENDIS QUE SE UBICAN EN EL 

PLANTEL CASA LIBERTAD 
 

El abogado general de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, José de Jesús Izquierdo 
Ubaldo, exigió a la Procuraduría capitalina recobrar los cinco planteles de esa universidad tomados por 
los paristas, por lo que, dijo, “en cualquier momento la fuerza pública los recuperará”. 
 
En tanto que ayer, el llamado Consejo Estudiantil de Lucha de la UACM –mejor conocido como 
Asamblea Universitaria (AU)— reforzó barricadas e incrementó el número de profesores y 
pseudoestudiantes paristas, para evitar la entrada de la policía. 
 
El representante legal de la UACM informó que como consecuencia de la toma del plantel Casa 
Libertad, ubicada en lo que fue la Cárcel de Mujeres, la misma noche del viernes denunció los hechos 
ante la procuraduría capitalina, por lo que quedó integrada la averiguación previa FIZP/ IZP-
10/T1/0248/12-09, “por el delito de despojo y lo que se acumule a lo largo de la investigación contra 
quién o quiénes resulten responsables”, dijo Izquierdo Ubaldo. 
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Además, las seis personas lesionadas levantaron otras denuncias, las cuales “seguramente serán 
acumuladas a esta averiguación previa, dado que los delitos están relacionados a los hechos del 
viernes pasado, cuando el grupo de 150 pseudoestudiantes tomaron violentamente las instalaciones 
de Casa Libertad, donde los daños ocasionados ascienden a varios miles de pesos”, destacó el 
abogado de la UACM. 
 
Aseguró que aun cuando en las denuncias no hay algún responsable en particular, si pidió que 
quedará asentado como presuntos responsables a los integrantes de la AU, la cual, como lo divulgó el 
Consejo Universitario, ahora está “camuflada” como Asamblea Estudiantil, Comité de Lucha 
Estudiantil, Foro Académico y más recientemente Movimiento en Defensa del Voto Universitario y 
Consejo Estudiantil de Lucha. 
 
Explicó que anteriormente y como resultado de la toma de los otros planteles la PGJDF integró las 
averiguaciones previas FBJ/BJ-1/T-1/1660/12-08, por la invasión del plantel Del Valle, ocurrido el 28 de 
agosto pasado; la FCUH/CUH-8/T-3/3291/12-09, por la toma del plantel Centro Histórico, registrada el 
6 se septiembre; la FIZP/IZP-8/T-3/2768/1209, por el plantel San Lorenzo Tezonco, ocurrida el mismo 
día 6 de septiembre; y la FGAM/GAM-1/T-2/01630/12-09, por el plantel Cuautepec, registrado el 13 de 
septiembre. 
 
“Todas son por el delito de despojo y aunque existen otros delitos que se cometieron con esas 
acciones, corresponderá al Ministerio Públicos calificarlas. Por ejemplo, en el plantel Del Valle, los 
responsables de la toma han causado daños que ya ascienden a cerca de 25 millones de pesos, por la 
pérdida de investigaciones y daños ocasionados al laboratorio de Ciencias de Genómicas y del Centro 
y Diagnóstico Epidemiológico del DF”, afirmó. 
 
De igual forma, la representación social debe considerar como daños “el desvalijamiento a vehículos 
de la universidad, al mobiliario de los salones que han utilizado los indiciados como barricadas, la 
ruptura de cristales y puertas de las aulas y oficinas, así como a las instalaciones en general de los 
cinco planteles”, reiteró Izquierdo Ubaldo. 
 
Es decir, afirmó el profesionista, “el Ministerio Público cuenta con suficientes evidencias para ejercitar 
acción penal contra los presuntos responsables. De allí que el viernes pasado, tras la toma del plantel 
Casa Libertad, exigí a la PGJDF la recuperación de los inmuebles, por lo que no es aventurado pensar 
que de un momento a otro ingrese la fuerza pública y capture a los invasores”, reveló el abogado 
general de la UACM. 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 

    
 

 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 
 
 

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL 24-25 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 

 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 

 
 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 

       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 

    

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 

       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/12 NACIONAL PP-10-11 

 
LOS EVALUAN: Es medio centenar de políticos los mencionados, varios de ellos en dos o más 

secretaría, para el gabinete de Peña Nieto. Con un asterisco aparecen las secretarías que serían 
creadas. 
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Escuela libre de armas 

José Meléndez Corresponsal 

 
INOCENCIA. Estudiantes de una escuela de Cartago, al este de San José,  

muestran sus manuales contra las armas, en esta imagen cortesía del Ministerio de Justicia y Paz 

 
Las autoridades del país centroamericano invierten recursos para prevenir que niños y adolescentes 
sean víctimas de la violencia que azota la región 
 
SAN JOSÉ.— “Escuela libre de armas”, se proclama en un rótulo que no está a la salida de un antiguo 
cuartel militar ni a la entrada de una academia de entrenamiento bélico, sino que destaca en el salón 
principal de un sitio en el que nadie esperaría hallar un revólver o un fusil en Costa Rica: una escuela 
primaria.  

¿Por qué tener que llegar al extremo de declarar libres de armas a centros escolares a los que acuden 
menores de ambos de sexos con edades que oscilan entre 6 y 13 años y que, por lo general, lo que 
acostumbran es divertirse con muñecas, bolas, trenes y otros juegos infantiles y no con pistolas o rifles 
“de verdad”?  

La realidad aporta la respuesta: mientras en el curso lectivo de 2006 fueron detectados 57 estudiantes 
con armas de fuego en escuelas y colegios, en el 2009 la cifra ascendió 71 casos y, según el Ministerio 
de Justicia y Paz de Costa Rica, se ha mantenido en el rango de más de 70 anuales de 2010 a 2012.  

Costa Rica, que en 1948 abolió el ejército, convirtió los cuarteles en museos, optó por el desarme 
unilateral y declaró la paz al mundo en un vecindario latinoamericano y caribeño dominado por 
dictaduras militares, está invirtiendo en la prevención con infantes y adolescentes como vía para 
combatir la filtración de la violencia de Centroamérica: declarar libres de armas de fuego a las escuelas 
de primaria. La labor parece similar a la lucha contra el tabaco, con miles de sitios públicos y privados 
declarados libres de humo. “Esto es una estrategia en contra de la violencia”, dijo en entrevista con EL 
UNIVERSAL el viceministro de Paz de Costa Rica, Max Loría.  
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Es un programa que está “inspirado ciertamente en problemas de seguridad que tiene el país, pero 
también en experiencias de países como Estados Unidos, donde hemos visto los efectos reales de las 
armas de fuego en espacios públicos”, explicó Loría, en alusión a los numerosos ataques a balazos 
indiscriminados ocurridos en los últimos años en centros educativos, comercios y otros sitios 
estadounidenses. El plan, aclaró, “tampoco responde a ninguna situación extrema que estemos 
viviendo en el país, sino que es un programa estrictamente preventivo que busca evitar situaciones 
extremas”.  

La intención es prevenir la violencia con menores de edad como inversión a futuro. “Es el momento 
más oportuno para transmitir estos valores de cultura de paz y la aceptación ha sido muy positiva”, 
puntualizó.  

El proyecto es parte de una campaña denominada: “¿Armas? No, gracias”, ejecutada por los 
ministerios costarricenses de Justicia y Paz y de Educación y enfocada principalmente en las escuelas 
de primaria, en un proceso que involucra a educadores y alumnos.  

El Ministerio de Educación lanzó este mes cuatro protocolos para combatir la violencia física, 
sicológica y sexual en primaria y secundaria y enfrentar fenómenos de acoso y matonismo (bullyng o 
ciberbullying), el uso y tráfico de drogas y el uso y portación de armas.  

“Necesitamos romper el círculo vicioso de la violencia, las drogas, el matonismo, la agresión sicológica, 
el abuso sexual, la amenaza de las armas”, pidió el ministro costarricense de Educación, Leonardo 
Garnier, al anunciar los protocolos. “Es un reto para la sociedad”, pero de manera “primordial” para las 
familias, en la construcción de espacios “del aprender a vivir y convivir”, añadió.  

Más pistolas, más violencia  

En una exposición de motivos sobre el programa, el Ministerio de Justicia aseguró que “hay una 
relación estrecha e inequívoca entre la proliferación de armas en un país y el crecimiento de la 
violencia, especialmente homicida” y que los países “donde es fácil obtener y portar armas de fuego, 
tienen altos niveles de homicidios y delitos violentos”.  

“Los grupos que defienden la tenencia de armas argumentan que es una forma para defenderse de 
posibles agresiones o delitos, y que por tanto incrementa la seguridad. Se dice que la posesión de una 
arma de fuego es un elemento disuasorio frente un eventual delincuente, y que todas las restricciones 
para que los ciudadanos porten armas favorece más bien a tales delincuentes. Lo cierto es que la 
posesión de armas de fuego genera riesgos tanto a nivel individual como social”, argumentó.  

En Costa Rica, más del 66% de los homicidios anuales son cometidos con armas de fuego, que 
pueden ser adquiridas libremente —y con mínimos requisitos— en las armerías costarricenses.  
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Con una tasa superior a los 11 homicidios por cada 100 mil habitantes, el país registra aún el promedio 
más bajo de Centroamérica si se compara con cifras de 87 por cada 100 mil de Honduras, pero el 
porcentaje ha ido en aumento en los últimos años. Centroamérica es identificada por la Organización 
de Naciones Unidas como una de las zonas más violentas del mundo.  

Frente a la creciente crisis de inseguridad, los costarricenses se han ido armando como individuos, en 
sus hogares y negocios. En su más reciente informe de violencia y delito, Justicia y Paz reveló en 
diciembre de 2011 que de mil 805 armas inscritas ante la Dirección General de Armamento del 
Ministerio de Seguridad Pública en 1998, se pasó a 14 mil 677 en 2008 y que los montos anuales de 
inscripción no han bajado de 6 mil desde 2005. De un total de 187 mil 463 armas de fuego inscritas 
entre 1988 y 2010, el “crecimiento importante” se registró entre 2007 y 2008, precisó.  

“Sin duda, este hecho tiene un efecto en la cantidad de personas que se desplazan armadas en 
diferentes espacios de convivencia, públicos y privados, incluidos los hogares”, advirtió el documento 
de Justicia y Paz.  

Miles al año  

El plan para certificar a centros educativos como libres de armas tiene dos estrategias: por un lado, 
durante un día se capacita a los menores sobre los peligros de una pistola o de un fusil, con videos y 
sesiones de intercambio de preguntas de violencia y armas de fuego. Asimismo, se organizan jornadas 
para permutar juguetes bélicos por juguetes no bélicos o por cuadernos y libros de pintar. Por el otro 
lado, se adiestra al personal docente para enfrentar una situación de violencia o para la eventualidad 
de hallar droga o un arma de fuego en una escuela.  

Loría informó que en 2011, cuando la iniciativa comenzó a desarrollarse, fueron adiestrados más de 4 
mil escolares y que en 2012 la cifra ya supera los 10 mil. La meta es lograr la cobertura nacional y el 
trabajo apenas empieza, pues la población de primaria supera los 584 mil estudiantes.  

“El objetivo es sensibilizar a los escolares sobre los riesgos asociados a la tenencia de armas en 
centros educativos, enseñarles procedimientos a seguir en caso de encontrar armas de fuego en la 
escuela o en el hogar y promover a los centros educativos como espacios de paz libres de armas y 
conflictos”, narró la socióloga costarricense Michelle Ulate, una desarrolladora del programa.  

A una consulta de este periódico, Ulate subrayó que “los escolares tienen claro que las armas no son 
buenas y que cuando hay un arma es mejor retirarse”.  

La instrucción para docentes es de una semana e “implica hacer una obra de teatro, poesías o 
creaciones artísticas que tengan que ver con “¿Armas? No, gracias”, que es el lema de la campaña”, 
dijo.  

Ulate, quien trabaja con escuelas de Alajuelita, una conflictiva zona del sur de San José, insistió en 
que “la percepción” de los menores con respecto a las armas es que son “algo peligroso” que sólo 
genera “inseguridad y violencia 
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Los desafíos científicos del próximo sexenio 

Académicos delinean metas, pendientes y retos para el nuevo gobierno federal 
 

Guillermo Cárdenas Guzmán 
 
¿Cuál será el panorama de la ciencia mexicana en el próximo sexenio? ¿Cómo van a articularse 
educación superior, investigación, tecnología e innovación -los grandes ejes del desarrollo, según la 
experiencia de otros países- en la agenda nacional del próximo gobierno federal?  

Académicos, analistas e investigadores de entidades representativas de estos sectores delinean los 
grandes retos, pendientes y objetivos que deberán abordarse en coordinación con el gabinete del 
presidente electo, Enrique Peña Nieto y los miembros de la nueva legislatura (LXII) en el Congreso de 
la Unión.  

Uno de los pendientes es dar mayor financiamiento para estas actividades: la Ley General de 
Educación y la Federal de Ciencia y Tecnología establecen que se les debe destinar al menos 1% del 
Producto Interno Bruto. Pero esto no se ha cumplido, pues México no ha superado el 0.4% (Gasto en 
Investigación y Desarrollo Experimental, GIDE).  

Gabriela Dutrénit Bielous, coordinadora del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT), AC, 
expone al respecto: “uno esperaría que con este incremento hubiera más proyectos y estímulos a las 
empresas que usan tecnología para realizar actividades de innovación, lo cual generaría mayores 
ingresos y por lo tanto más recaudación de impuestos”.  

Aunado a ello, dice la doctora en ciencias políticas, se dispondría de más recursos tanto en los fondos 
sectoriales como en los mixtos (que se otorgan vía el Conacyt) para atender problemas sociales.  

Dutrénit cree que alcanzar el 1% del PIB no es difícil si se considera el gasto nacional en su conjunto 
(y no sólo el GIDE), pues según los cálculos del FCCyT éste llega el 0.7%. “El salto no sería 
monumental y de todas formas significaría casi la duplicación del gasto federal en C y T”.  

Prioridades: agenda nacional  

La semana pasada el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, designó al biotecnólogo de la UNAM 
Francisco Bolívar Zapata como miembro de su equipo de transición. El doctor en bioquímica 
coordinará la cartera de ciencia, tecnología e innovación.  

Al mismo tiempo, representantes de instituciones académicas y de educación superior presentaron al 
que será titular del Ejecutivo Federal un documento de consenso, elaborado con la participación de 62 
entidades públicas y privadas, titulado Hacia una Agenda Nacional en Ciencia, Tecnología e 
Innovación.  
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Los suscriptores del documento, impulsado por el rector de la Máxima Casa de Estudios, José Narro 
Robles, solicitaron que sea revisado y eventualmente incluido en el Plan Nacional de Desarrollo 2012-
2018.  

En el mismo se contempla incluir a la ciencia, tecnología e innovación como ejes del desarrollo 
nacional y la formación de capital humano. También fortalecer y hacer crecer en un factor de 10 al 
sistema; lograr la asignación presupuestal estipulada en las leyes, promover otras y articular 
mecanismos eficientes de vinculación y transferencia de tecnología.  

“Se deben realizar proyectos de gran envergadura, multi-institucionales y multinacionales, que 
permitan el desarrollo de gran infraestructura además de ampliar la capacidad competitiva de la planta 
científica mexicana”, comentó el titular de la Academia Mexicana de Ciencias, José Franco López.  

“La actividad científica debe ser considerada como una prioridad de Estado”, expuso el astrónomo 
durante la ceremonia en la que se entregó al futuro presidente de México la Agenda en la materia.  

Franco dijo que debe estimularse desde el uso de energías renovables y agrotecnologías para mejorar 
la producción de alimentos, hasta la prevención de desastres, la salud y la industria aeroespacial.  

Diversos indicadores, entre ellos los de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
—que también aconseja canalizar el 1% del PIB a CTI— señalan que mientras en países desarrollados 
(Japón, EU, Alemania) el sector privado aporta hasta 80% de la inversión en el ramo, en México la 
proporción apenas llega al 20%.  

El mayor peso en el impulso a las labores de CTI recae en el sector público en el país.  

Diversos analistas asocian esto con el rezago que padece este sector y advierten que si no se detonan 
más inversiones privadas será difícil promover el desarrollo de conocimientos y tecnologías propios, en 
vez de seguir comprándolos.  

Del ya merito... al mérito académico  

El matemático Ernesto Lupercio, del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN 
y asesor en el equipo de transición de Enrique Peña comentó que una de las prioridades del nuevo 
gobierno será aumentar cienco veces la inversión privada en este rubro, así como la reformulación 
profunda del Sistema Nacional de Investigadores.  

“Esta reformulación buscaría desaparecer incentivos perversos, pues si bien en los últimos años han 
aumentado la cantidad, también han bajado la calidad de la ciencia mexicana. Estadísticamente nos 
han rebasado países como Argentina, Chile y Brasil”, recuerda el profesor titular del Departamento de 
Matemáticas del Cinvestav.  

“Antes fuimos una potencia científica en Latinoamérica y hoy seguimos cayendo”, señaló Lupercio.  

Originalmente los asesores del Presidente electo habían descartado la posibilidad de establecer una 
nueva secretaría de Estado en el área.  
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El argumento principal era que ya cubría esas tareas el Conacyt, y que lo urgente era hacer llegar más 
apoyos financieros a este sector. También se consideraba que al ser estructurada generaría una carga 
burocrática adicional.  

Sin embargo, en su encuentro con académicos la semana pasada, Enrique Peña se comprometió a 
revisar con detalle esta propuesta.  

“Con mucho gusto voy a trabajar en este periodo de transición ayudando al Presidente electo y a sus 
colaboradores para hacerles más familiar toda esta terminología de los académicos, de la ciencia, la 
tecnología y la innovación”, expresó Francisco Bolívar Zapata en declaraciones recogidas por la AMC.  

El investigador emérito del Instituto de Biotecnología de la UNAM ganó el Premio Nacional de Ciencias 
y Artes 1992 en el área de ciencias físico-matemáticas y naturales y el Premio Príncipe de Asturias 
1991 en la categoría de ciencia y tecnología.  

Esta semana el investigador emérito del Instituto de Biotecnología y ex presidente de la AMC, quien se 
dijo muy complacido con la designación, buscará reunirse con Enrique Peña Nieto para revisar los 
detalles de la Agenda Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación. 
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En el sur de Veracruz, 45% de las escuelas de este sistema no operan debido a carencias 

Cerrarán planteles de telebachillerato en Michoacán 
 

ERNESTO MARTÍNEZ Y JESÚS LASTRA, Corresponsales 

Pese a que profesores y estudiantes del sistema de telebachillerato bloquearon carreteras y tomaron 
casetas la semana pasada, el secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, afirmó que no hay 
recursos para la operación de estos planteles y que algunos podrían desaparecer. 

Dijo que el viernes pasado se instalaron mesas de trabajo en las que participaron funcionarios y 
trabajadores afectados. Ahí se informó que este subsistema educativo no dispone de recursos 
etiquetados para operar en lo que resta del año, y ni siquiera para pagar salarios la próxima quincena. 

Para este año se asignaron a telebachillerato alrededor de 60 millones de pesos, que sólo cubren 50 
por ciento de los gastos. “Esta semana se definirá el futuro de este subsistema educativo, que atiende 
a jóvenes que viven en zonas aisladas del estado”, dijo. 

El secretario de Gobierno dijo esperar que los alumnos de telebachillerato continúen sus estudios en 
otras escuelas y también se buscará reubicar a los trabajadores en otros subsistemas. 

El diputado perredista Elías Torres Ibarra dijo que sería “una pena” cerrar 80 escuelas que atienden a 
12 mil estudiantes, mientras el gobierno estatal prefiere subsidiar al Teletón con una erogación de 40 
millones de pesos al año. 

Comentó que estos jóvenes se sumarán a los 200 mil michoacanos que no estudian ni trabajan. Hoy 
“sólo se beneficia a los grandes capitales y se deja a la deriva a miles de jóvenes para que disputen 
salarios miserables”. 

Mientras, más de un mes después de que se inició el ciclo escolar de telebachillerato en el sur de 
Veracruz, cientos de alumnos no han iniciado labores debido a las carencias que afectan a 45 por 
cientos de los planteles en esta zona, afirmó el dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores 
de la Educación en Veracruz, Jorge Lara González. 

Precisó que sólo 78 de 120 planteles cumplen los requisitos para operar, y los 42 restantes son 
simples galeras que carecen de electricidad, monitores y antenas receptoras, por lo que instó a las 
autoridades a dotarlos de recursos para atender a los estudiantes, la mayoría de bajos recursos. 
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La rectora difundió falsedades sobre toma de Casa Libertad: docentes 

Critica la Asamblea Universitaria de la UACM criminalización de 
estudiantes 

 

 
Imágenes del video presentado por el CEL en el que se ve a Miguel Ángel del Moral, ex consejero de la UACM, 

cuando arroja un contenedor de basura contra la reja de Casa Libertad 
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BERTHA TERESA RAMÍREZ 

La asamblea de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) reprobó, “la construcción 
mediática de la criminalización estudiantil que busca legitimar el uso de la fuerza pública en contra de 
estudiantes de la UACM, quienes exigen respeto a la legalidad y al voto universitario”. 

En tanto, docentes del Foro Académico dijeron que interpondrán una querella contra Esther Orozco 
Orozco y contra Claudia Macedo Ramírez, coordinadora de comunicación de la UACM, “por incitar al 
odio y a la violencia al difundir, el viernes 28 de septiembre y de manera dolosa, un boletín con el logo 
de la universidad y con información falsa sobre la situación del plantel Casa Libertad”. 
 
En este documento se afirma que estudiantes y “gente externa irrumpió con palos, bats, cadenas y 
gases, y mantenía secuestradas a ocho personas en el inmueble, inclusive, la propia rectora comunicó 
mediante su cuenta personal en Twitter: ‘me informan que los agresores traen palos, cadenas y 
petardos. Gasearon a los estudiantes que están dentro #UACM RT por favor’”. 
 
La Asamblea Universitaria dijo que a la fecha, la titular de comunicación, y la rectora no han podido 
demostrar sus acusaciones, “en contraste, integrantes del Consejo Estudiantil de Lucha (CEL) han 
difundido una serie de videos donde funcionarios de la administración de Esther Orozco, al interior del 
plantel Casa Libertad, se resisten a abandonar el inmueble; así como otro donde Miguel Ángel del 
Moral Estevenel, ex integrante del segundo Consejo Universitario y cercano a la rectora Orozco, arroja 
un contenedor de basura del IEMS en contra de las rejas del plantel. Los videos pueden consultarse en 
los siguientes sitios: www.youtube.com/ watch?v=IY6bC9h0zYs&feature=plcp y 
www.youtube.com/watch?v=Obf3 Ki7 Tkuo&list=UU7cLHVRgjoP5pDn jFzx-
bnw&index=1&feature=plcp”. 
 
Integrantes del CEL y del Foro Académico se reunieron con María de los Ángeles Haces Velasco, 
directora general de Atención a Víctimas del Delito de la procuraduría capitalina, y con Lucio Osornio 
Camacho, subdirector jurídico del Centro de Atención Sociojurídica a Víctimas de Delito Violento, 
quienes les ofrecieron la asignación de un abogado victimal, “ante los actos intimidatorios del 
estudiante Jacobo Venegas y de taxistas piratas de la zona de Cuautepec, presuntamente vinculados 
al diputado electo José Alberto Martínez Urincho (PRD), y relativos a la agresión contra el plantel 
Centro Histórico, donde tres desconocidos, a bordo de un automóvil marca Tsuru, rompieron vidrios del 
inmuebles ubicado en Fray Servando 92 durante la madrugada del 26 de septiembre”.Haces Velas 
propuso recurrir al Código de Atención Ciudadana para emitir medidas precautorias en los casos de 
amenazas difundidas mediante Internet contra estudiantes y docentes, así como al servicio de policía 
cibernética.La Comisión de Prensa de la Asamblea Universitaria exigirá derecho de réplica en los 
medios que han reproducido el mensaje de las funcionarias sin antes verificar la información. 

 

http://www.youtube.com/watch?v=IY6bC9h0zYs&feature=plcp
http://www.youtube.com/watch?v=Obf3Ki7Tkuo&list=UU7cLHVRgjoP5pDnjFzx-bnw&index=1&feature=plcp”
http://www.youtube.com/watch?v=Obf3Ki7Tkuo&list=UU7cLHVRgjoP5pDnjFzx-bnw&index=1&feature=plcp”
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Para el poeta, el premio es uno de los tantos actos generosos que México ha tenido con él 

Juan Gelman, “defensor de la voz callada de la poesía”, recibe la 
Medalla de Oro Bellas Artes 

“La presea adquiere un resplandor especial en las manos de este argenmex”, dijo Hugo 
Gutiérrez Vega 

También participaron Marco Antonio Campos, Francisco Magaña y José Ángel Leyva 

FABIOLA PALAPA QUIJAS 

El poeta Juan Gelman (Buenos Aires, 1930), quien salió de su país y vive exiliado desde hace décadas 
en la capital mexicana, fue distinguido ayer con la Medalla de Oro de Bellas Artes por su trayectoria y 
obra de gran trascendencia para la vida artística y cultural del país. 

Gelman recibió la presea de manos de la directora del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), 
Teresa Vicencio, en el Palacio de Bellas Artes, donde emocionado dijo: “argenmex es como se 
autobautizaron los miles de argentinos que se refugiaron en México, pero debo decirles que en 
realidad yo soy mexargen. 

“Estuve exiliado en otros países, sobre todo en Europa y una breve estadía en Nicaragua, pero el 
primer día que pise México, en 1961, hace exactamente medio siglo y un año, quedé absolutamente 
fascinado; fue como un estallido dulce dentro de mí, y hace 24 años decidí quedarme para siempre 
aquí, sostenido por mi amor a este gran país y por el amor a una mujer, mi mujer.” 

El poeta expresó que el premio es uno de los tantos actos de generosidad que México ha tenido para 
él y para los miles de refugiados que llegan al país. Señaló que pese a la violencia generada por la 
lucha contra el narcotráfico, nunca abandonará el país: “Me voy a quedar aquí; que después me lleven 
a tocar el violín en otro barrio. Yo me quedo en México”. 

Ciudadano del mundo 

En la ceremonia efectuada en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes Gelman fue 
acompañado por los poetas Hugo Gutiérrez Vega, Marco Antonio Campos, Francisco Magaña y José 
Ángel Leyva, quienes hablaron sobre la obra del galardonado. 
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Gutiérrez Vega sostuvo que “la medalla de oro del INBA adquiere un resplandor especial al llegar a las 
manos de este argenmex, este ciudadano del mundo, este humanista, que a pesar de todo el 
estruendo y la furia, sigue creyendo y defendiendo a los seres humanos y a la voz callada de la poesía, 
la música callada, la soledad sonora”. 

Al iniciar su intervención, el director del suplemento La Jornada Semanal leyó un fragmento del poema 
Carta abierta, de Juan Gelman, y con la voz entrecortada expresó: ¡Pinche Juan, siempre me haces 
llorar, carajo! 

Abundó que la poesía de Gelman está llena de preguntas y de admiraciones. “Gelman ejerce el oficio 
de la poesía día y noche, con dolor, con amor, bajo la lluvia y en la catástrofe. Lo hace obligado por el 
dolor del mundo y por las separaciones, pero también por los besos del encuentro. Por eso trabaja con 
palabras que son como sangre. Su ars poética llega a un extremo solidario que supera las limitaciones 
del individualismo cerrado”. 

 
La Medalla de Oro a Juan Gelman (en la imagen) es un “apapacho a un poeta universal que vino a nutrir lo 

local”, dijo José Ángel Leyva Foto Cristina Rodríguez 

Gutiérrez Vega definió la poética de Gelman como reflexiva y lúdica, “porque del repertorio campesino 
y de época arcaica obtuvo sus palabras, y cuando no encuentra las adecuadas, asegura que las 
inventa. 

“Crea sus propias reglas gramaticales y las dota de la versatilidad necesaria para que sean adjetivos, 
sustantivos o verbos, es decir, criaturas dotadas de una libertad tan amplia que rebasa todas las 
limitaciones y establece sus propias y, por supuesto, efímeras convenciones.” 
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Francisco Magaña evocó momentos compartidos con el poeta galardonado y las enseñanzas que ha 
recibido de la poesía. 

“Juan ha logrado que su experiencia sea una forma de cantar los abismos de la realidad y los deseos 
utópicos pero alcanzables de los sueños, conciliar los opuestos y minimizarlos es uno de sus méritos. 
Fundar una legión fiel de lectores, es otro. Ser su lector es un privilegio, un premio”, sostuvo Magaña. 

José Ágel Leyva comentó que Gelman es un referente cultural en México, sin perder su argentinidad. 
Explicó que después del premio Cervantes, al poeta sólo le espera el Nobel de Literatura, y que la 
medalla de Bellas Artes que le otorgó el gobierno mexicano es un “apapacho a un poeta universal que 
ha venido a nutrir lo local”. 

Leyva subrayó que la poética de Gelman responde a una dinámica interior, donde las imágenes, pero 
sobre todo las palabras, buscan acomodo no en una musicalidad convencional, sino en una sintaxis de 
ruptura, de cortes rítmicos pero bien temperados. 

Marco Antonio Campos optó por leer un poema. Juan Gelman finalizó la emotiva ceremonia –a la que 
asistió también la embajadora de Argentina, Patricia Vaca Narvaja– con la lectura de sus poemas, 
entre ellos Arte poética. 

Entre los galardones que ha recibido Juan Gelman figuran: el Premio Nacional de Poesía en Argentina 
(1997), el Juan Rulfo de Literatura Latinoamericana y del Caribe (2000), así como el Reina Sofía y 
Pablo Neruda (2005) y el Cervantes de Literatura (2007). 
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SERPIENTES Y ESCALERAS 
Salvador García Soto 
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Pide a Santander hacer efectivos pagos de becas 

Mi hijo Samuel Itzcóatl Cruz Castellanos es estudiante de la licenciatura en física en la Escuela de 
Ciencias de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO). Hizo solicitud para participar 
en la convocatoria que emite Espacio Común de Educación Superior (Ecoes), Programa Nacional de 
Movilidad Estudiantil y Santander Universidades agosto-diciembre 2012; cumplió los requisitos y fue 
aceptado para cursar el séptimo semestre (2013-1) en la Facultad de Ciencias, en la Universidad 
Nacional Autónoma de México. 

Ya se van a cumplir dos meses de su estancia como estudiante de movilidad estudiantil y no le han 
depositado la beca, lo que, como establece la convocatoria, se haría mensualmente. Recurrí al director 
de movilidad académica de la UABJO, el doctor Heriberto Antonio García, para informarme del retraso, 
y la explicación que me dio fue: “Es que Santander no nos ha depositado el dinero de las becas y ante 
eso la universidad no tiene dinero; no podemos hacer nada”; me hizo mención también de un 
estudiante de la misma universidad “que se fue a Colombia como becario y tuvo que regresarse 
porque nunca le depositaron su beca”. Esto no se vale, y si es verdad lo que dice el director, nuestra 
universidad no puede prestarse a este tipo de fraudes y engañar a sus estudiantes, pues no les ayuda 
en nada en la búsqueda de la excelencia académica y no motiva a otros alumnos a acogerse al 
programa de movilidad estudiantil, pues saben de antemano que no les cumplirán. Todos los becarios 
tienen necesidades como pagar renta, comidas, libros, etcétera, y hablo en plural porque no sólo se 
trata de mi hijo, sino de “todos los becarios del estado de Oaxaca que están en el mismo programa”, 
como me dijo el doctor Rodolfo Navarro Jiménez, secretario académico. 

Hago un atento llamado a Santander Universidades para que corrija esta anomalía y regularice cuanto 
antes el pago de las becas prometidas. 

Pedro Genaro Cruz López 
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Aclaración a carta sobre la UACM 

Le solicito atentamente la publicación de la presente aclaración a la carta “Sobre el conflicto en la 
UACM”, difundida en El Correo Ilustrado los días 29 y 30 de septiembre del 2012, a fin de que sus 
lectores sean verazmente informados: 

El 27 de septiembre del año en curso se presentó en las oficinas de la Coordinación Administrativa de 
la UACM, en la sede de Eugenia, una persona de la Comisión de los Derechos Humanos del Distrito 
Federal (CDHDF) y le manifestó a la secretaria de dicha área que llevaba un oficio dirigido a la rectora, 
por lo que lo comunicaron conmigo, vía telefónica, en mi carácter de abogado general. Cuando le 
indiqué que en ese lugar no se encontraban las oficinas de la rectoría me solicitó que recibiera yo el 
documento, ante lo que le hice saber que sólo podía recibirlo si me lo dirigían con mi nombre y cargo, 
lo cual se realizó al día siguiente, llevando consigo el oficio 3-13952-12, de fecha 28 de septiembre de 
2012, mismo que fue recibido a las 17:12 horas de ese día. La persona de la CDHDF comentó que 
llevaba dos oficios más: uno para la rectora y otro para la contralora general; al respecto, se le hizo 
saber, nuevamente, que no era posible recibírselos por no estar dirigidos al suscrito. 

Por lo anterior, aclaro nunca manifesté que por instrucciones superiores no se recibía la 
recomendación, ya que en un primer momento toda la comunicación fue vía telefónica y no pude 
apreciar que fuera una recomendación y, por la otra, en la sede Eugenia no se ubican las oficinas de la 
rectoría ni de la contraloría general. 

El abogado general de la UACM, José de Jesús Izquierdo Ubaldo 
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Precisión a Mancera sobre sueldos en la UACM 

En fechas recientes, el próximo jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, declaró 
que, aunque no sabe muy bien, cree que los profesores investigadores de la UACM ganamos 
“bastante bien, como 60 mil o algo así”. Esto lleva a suponer que somos privilegiados. 

Para informar al doctor Mancera, envío copia de mi recibo de nómina correspondiente a la quincena 
del 16 al 30 de septiembre, donde consta que cobré 4 mil 905.29 pesos. 

Aclaro que estoy dictaminada favorablemente como profesora investigadora desde el 18 de febrero de 
2009 y que he impartido clases de derecho en los reclusorios Norte, Sur, Oriente, Penitenciaría, 
Cefereso y Ceresova (pues aún no se abre la carrera en planteles, como acordó en 2008 el Consejo 
Universitario), lo que implica que recorro toda la ciudad para realizar mi labor docente y trabajo en 
condiciones especiales con internos. 

Además, he sido sinodal en exámenes profesionales y dirijo tesis. Tengo dos carreras universitarias 
(derecho e historia), una especialidad y una maestría en la Universidad de Salamanca y un máster en 
el Ilustre Colegio de Abogados en Madrid, para el que fui becada por la Fundación Carolina. He 
publicado asimismo un libro y varios ensayos sobre historia del derecho. 

Solicito se haga pública esta información. 

Adriana Terán Enríquez 
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Diálogo, no criminalización, salida en la UACM, opinan 

Los firmantes manifestamos profunda preocupación por los sucesos que últimamente envuelven a la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM). 

Consideramos necesario reconocer a esta casa de estudios como proyecto educativo crítico, 
humanista, científico, público y gratuito nacido hace poco más de 10 años de las luchas estudiantiles y 
ciudadanas por la ampliación del derecho social a la educación superior. 

Nos preocupa la crisis sin precedente que hoy está enfrentando esta universidad, pues la rectora 
Esther Orozco no ha contribuido a la construcción del diálogo con la comunidad universitaria; por el 
contrario, inició una campaña de criminalización contra estudiantes, trabajadores y docentes. 

La búsqueda de la verdad es una tarea de cualquier universitario, es la esencia del quehacer científico 
y sería lamentable que quien está al frente de la UACM no hiciera todo lo que está en sus manos para 
alcanzarla. Creemos pertinente que se aclare la trayectoria académica de la rectora, de tal manera que 
su ejercicio se realice en el contexto de la ley. 

Cada día que pasa se hace más urgente dar una salida negociada y que satisfaga las justas 
demandas de la comunidad universitaria al conflicto. Quienes suscribimos no vemos otro camino mas 
que el diálogo. 

John Saxe Fernández, Catalina Eibenschutz, Ana Esther Ceceña, Julio Muñoz, Gilberto López y 
Rivas, Cristina Barros, Hugo Aboites, Enrique Semo y Mirabel Mejía Rodríguez 
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INVITACIÓN 

Disertación sobre movimientos estudiantiles 

Se invita a la conferencia 1968, movimiento estudiantil 2012, con los ponentes Rafael Barajas, Iván 
Eliab, Lety Quezada, Raúl Romero, Manuel Otero, Salvador Martínez Della Roca y Paco Martínez 
Marcué. 

La cita es hoy a las 13 horas, en el Club de Periodistas. El 2 de octubre, a las 10 horas, después de 
izar la bandera a media asta en la explanada delegacional de La Magdalena Contreras, los ponentes 
serán Marcia Gutiérrez, Adriana Corona y Leticia Quezada. 
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Los Tigres y el Puma 

El sábado estuve en el Auditorio Nacional en el concierto de Los Tigres del Norte. Las más de tres 

horas que estuvieron tocando y la forma en que se relacionan y los recibe la gente, explican, mejor que 

cualquier estudio, el peso y la trascendencia que tienen en la música popular. Pero lo que me encantó 

fue ver al rector José Narro Robles en el escenario, feliz y recibido con una ovación, entregarles sus 

discos de platino. Era el rector, son los Tigres y, no nos engañemos, es la Universidad que tiene el 

cariño de la gente. Una idea quedó flotando. Si Peña Nieto quiere un buen secretario de Educación 

Pública, podría tener en el rector Narro una opción fantástica. Son, claro, elucubraciones de tigres y 

pum 
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ROBERTO GIL ZUARTH 
Alonso Lujambio 

 

“Me siento como Sísifo: empujando la piedra hacia la cima de la montaña para luego volver a 
empezar”. Con esa voz trémula, frágil y profundamente cálida que lo acompañaría en sus últimos días, 
Alonso me explicaba, pocos días antes de su cumpleaños, la difícil prueba de voluntad a la que se 
sometía para enfrentar su enfermedad. Cuando parecía derrotarla, regresaba inclemente una y otra 
vez. Pero Alonso volvía a emprender la marcha cima arriba. Ese ejemplo quiso dejar hasta al final: la 
conciencia de una lucha, la libertad que da un propósito. 

Alonso siempre tuvo un gis en la mano. Era, ante todo, un universitario: un hombre entregado a su 
vocación pedagógica sin otro límite que su curiosidad. No perdía ocasión para explicar la evolución de 
una institución, la racionalidad de un modelo, el peso de un personaje en el devenir de los 
acontecimientos. Celoso del dato que pusiera a prueba la validez de un argumento, Alonso nunca 
cedió a la pretensión de explicar los hechos políticos desde la abstracción cuantitativa. Creía que la 
historia era la gran institutriz de la política. Por ahí empezaba siempre a desentrañar su objeto de 
estudio. Se sumergía en los sucesos con el rigor del biólogo. No había para él detalle irrelevante por 
contingente que fuese. El sitio de una tribuna incidía en el diálogo político tanto o más que la 
disposición de las personas. Creía que la función de las instituciones era modelar los comportamientos 
humanos, y por eso se ocupaba en develar sus engranajes. Pero su intención no era meramente 
descriptiva sino moral: entender a las instituciones era el primer paso para cambiarlas y orientarlas a 
fines socialmente útiles. 

Y a cambiar instituciones dedicó buena parte de su vida profesional. Vivió la transición democrática 
desde el escritorio del académico. No tengo duda de que le hubiera gustado vivirla desde la política. 
Explicó la transición como un largo y gradual proceso de institucionalización de la pluralidad sin la 
recurrente y maniquea anteojera de creer que el cambio político tenía propietarios. Por el contrario, 
afirmaba que el arribo de la democracia era una contribución colectiva y, por tanto, que su 
consolidación era deber de todos. Alonso era eso, un demócrata militante, en la academia y en la 
política. Sabía apartarse de sus afinidades al momento de decidir un caso, lo mismo como autoridad 
electoral que como responsable de la transparencia. Sentía el deber de medir las implicaciones de 
cada circunstancia y de razonar sus posiciones. Tenía convicciones firmes, las defendía con las formas 
de un caballero decimonónico, pero siempre las sometía al ácido de la ética de la responsabilidad. 
Estaba convencido de que la deliberación era el antídoto a la parcialidad y a las limitaciones del 
conocimiento. Debatía para convencer y escuchaba para aprender. Nunca renunciaba a convencer o a 
ser convencido, a cruzar la brecha que lo separaba de las convicciones del otro, a aceptar que quizá 
no tenía razón, a pactar un equilibrio que dejara razonablemente satisfechas a las partes. Alonso era 
también eso, un parlamentario fuera del parlamento. 
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Alonso siempre será la mejor expresión de la identidad panista, de esa identidad que aprecia la libertad 
y que aspira a la justicia. Conocía como pocos la historia del partido y por eso estaba convencido de su 
futuro. Insistía recurrentemente en que el partido había dejado de hacer política hacia adentro. Y él no 
entendía a la política como confrontación, sino precisamente como el instrumento civilizatorio para 
superarla. Nuestro mayor problema, decía, es que nos hemos vuelto perezosos: hemos renunciado a 
fijarnos un propósito común, a debatir y entendernos entre nosotros. Se fue con la convicción de que 
los mejores días del PAN están por venir. Y, estoy seguro, se fue con la nostalgia de no poder ser 
parte de ellos. 

Albert Camus encontraba la conciencia del ser humano en ese breve instante en que la piedra vuelve a 
rodar cima abajo. Sísifo sabe que su destino le pertenece, que es dueño de sus días. “La lucha por 
llegar a las cumbres basta para llenar un corazón de hombre”. Y como Camus imaginó a Sísifo, hay 
que imaginarse a Alonso Lujambio feliz. 

        *Senador de la República 
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CON VISION DE ESTADO 
JOSÉ LUIS REYNA 
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EL PRD ALIADO DE LOS CHARROS SINDICALES 
LUIS GONZÁLEZ DE ALBA 
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CARLOS GONZÁLEZ CORREA 

EPN: dinero para ciencia y tecnología 

Ayer, en una cierta manera  BENDECIMOS a los mexicanos que tenemos en el altar de nuestro 
OLIMPO, por todas las páginas que nos han legado en su UNIVERSO DE LAS LETRAS. 

Hoy tenemos también en un nicho a ENRIQUE PEÑA NIETO, que aparte de la CULTURA LITERARIA 
se da cuenta del obligado apoyo que necesitan nuestros compatriotas entregados a la CIENCIA y 
TECNOLOGÍA. 

Así decía nuestra primera página del viernes 28: “PEÑA SUBIRÁ 150% EL GASTO PARA CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA”. 

En una página impresa no tenemos sonido, ENRIQUE, para hacerte llegar el coro que estamos 
organizando para demostrarte el entusiasmo que nos has encendido: ¡150 POR CIENTO! 

Se nota que la palabra “CICATERO” (POQUITERO EN PESOS Y CENTAVOS), no entra en tu 
vocabulario de funcionario de nuestra CÚPULA CÍVICO- GUBERNATIVA ¡vas bien, ENRIQUE! 

La nota de nuestro reportero ALEJANDRO PÁEZ  nos decía ayer que: “A la Comunidad Científica y 
Académica se le está haciendo llegar la AGENDA NACIONA: La reciben más de 64 Instituciones como 
el IPN, la UNAM, el CIDE, COLMEX (Colegio de México), COPARMEX y CONACULTA”. 

Por la información que nos trasmite nuestro REPORTERO ALEJANDRO se ve que la intención de 
ENRIQUE es formar un capital humano de alta calidad. 

Por su lado, científicos y académicos le señalan a EPN su preocupación “porque MÉXICO se ha 
rezagado en el mundo de la CIENCIA Y TECNOLOGÍA”. 

Aquí les recomendamos ¡TRANQUILOS! Y esperen a ver entrar en acción a nuestro Presidente electo. 

También en el área de la actividad laboral hierve el entusiasmo cívico: así decía nuestra CRÓNICA del 
sábado 29. 

“Analiza la REFORMA LABORAL el Pleno de los Diputados”. 
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ATALAYA les confirma a nuestros amigos legisladores que ellos en SAN LÁZARO, en la TORRE DEL 
CABALLITO y en la nueva SEDE EN REFORMA, tenemos que celebrar juntos este tiempo de 
optimismo. 

No hay lugar para temores. Conformamos todos juntos la tropa alegre para demostrarle al mundo de 
qué tamaño es MÉXICO. 

car.atalaya@hotmail.com 
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LA CRÉME DE LA CRÉME 
Eva Makívar 

 

Prometer no empobrece 
 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, asumió la responsabilidad y compromiso del Estado para 
destinar un presupuesto creciente para ciencia, tecnología y la innovación. 
 
Y hacerlo, ofreció, tanto con recursos públicos como con la cre4ación de mecanismos de estímulos 
del sector privado. “Al Estado le obliga, le compromete ser quien lideré realmente el proyecto, la 
tarea de hacer una mayor inversión en ciencia y tecnología”, puntualizó. 

 

A restar “ninis” 
 
Mas de 82 mil 400 mujeres han interrumpido su embarazo en los servicios del sector salud del 
gobierno de la ciudad, de manera libre, segura e informada, en cinco años que la interrupción legal 
del embarazo (ILE) se constituyó en esta ciudad como política pública, afirmó la titular de Inmujeres 
D.F., Beatriz Santamaría…. 
 
Es una opción que antes no tenían las mujeres, que de paso, resuelven muchos otros problemas 
sociales… 
 
La buena es que somos una sociedad más informada, ejemplo que deberían seguir en otras partes 
del país. 
 

 
 


